
 
 
 
 
 
 

REQUERIMENTO 2023. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Senhor Presidente, 
Srs. Vereadores, 
 

Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário, seja oficiado ao Sr. Prefeito Municipal, 
Tiago Rodrigues Cervantes e à Secretária Municipal de Saúde, Dra. Guacira Nóbrega Barbi, 
solicitando informações sobre as especialidades médicas ofertadas pelo Município, bem 
assim a eventual existência de demanda reprimida em cada uma delas. 

 
Este Vereador, assim como os nobres pares, tem acompanhado de perto as 

dificuldades encontradas por munícipes em busca de atendimento médico. Os desconcertos 
enfrentados pelos usuários do Sistema Único de Saúde – SUS ocorrem desde a falta de 
recursos financeiros para utilização do transporte em deslocamento até a unidade de saúde 
mais próxima à falta de comunicação entre usuário e a unidade médico do atendimento.  

 
Além disso, há reclamações sobre a demora no atendimento médico por 

especialista, entre as quais se destacam a assistência nas áreas clínicas de cardiologia, 
neurologia, neurocirurgia, otorrinolaringologia, oftalmologia, dermatologia e vascular. 

 
Tratam-se de especialidades mencionadas de áreas médicas de grande 

importância, especialmente quando se pretende executar a medicina preventiva e 
acompanhamento médico. 

 
Importante consignar que a medicina preventiva ajuda a melhorar o 

atendimento aos pacientes do Sistema Único de Saúde (SUS), visando a diminuir o número 
de internações e o caos da superlotação de hospitais e UPA, que gera atrasos e filas de 
agendamentos para exames e procedimentos. 

 
Vale ressaltar, ainda, que a prática da medicina preventiva traz economia 

tanto ao paciente quanto ao SUS. Uma estimativa da Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS) aponta que o gasto com tratamento de doenças é sete vezes maior do 
que com pacientes saudáveis. 

 

“Solicita ao Executivo informações sobre as 
especialidades médicas ofertadas à 
população, bem como sobre a existência de 
eventual demanda reprimida.” 
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 Diante disso, requeiro as seguintes informações: 
 
1. Quais são as especialidades médicas ofertadas pelo SUS no âmbito do 

Município? 
 

2. De que forma é feito o agendamento das consultas?  
 
3. Qual o setor responsável pelo agendamento das consultas médicas realizadas 

em outros Municípios? De que forma é feito o transporte desses pacientes? 

 
4. Qual o índice de absenteísmo de pacientes em consultas ambulatoriais no 

ano de 2022 até a presente data e por ordem médica. 
 
5. Existe demanda reprimida de consultas por médicos especialistas? Em caso 

positivo, especificar a área e o número de pacientes aguardando o 
atendimento. 

 
6. O Município possui serviço médico terceirizado? Se positivo, quais as 

atividades contratadas? 
 
 

As informações solicitadas servirão para esclarecer a população sobre os 
serviços oferecidos na área de saúde, notadamente quanto às especialidades médicas 
disponibilizadas, além do nível de eventual demanda reprimida, motivo pelo qual solicito 
apoio dos nobres pares na aprovação desta propositura.   

 
 

Sala “D. Idílio José Soares”, em 27 de fevereiro de 2023. 
 
 

RUTINALDO BASTOS 
Vereador 
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